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EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

23/07/2021 

 

“ (…) 1. INFORMAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------- 

1.1. O Senhor Presidente começou por dar as boas vindas aos novos Membros Conselheiros, 

desejando decisões profícuas neste novo mandato, iniciado com a homologação dos resultados 

eleitorais, por Despacho Reitoral datado de 15 de Julho de 2021. ------------------------------------

Para que todos tivessem oportunidade de se conhecer, não obstante os condicionalismos de um 

encontro não presencial, solicitou que cada um se apresentasse, pelo que os Senhores Membros 

Conselheiros tomaram a palavra, à vez, e procederam a uma curta apresentação individual. ---- 

1.2. Antes de passar aos demais pontos da ordem de trabalhos, o Senhor Presidente relembrou 

que o processo de vacinação dos estudantes outgoing está a ser finalizado, estando já a ser 

ministradas as segundas doses, para que possam viajar em segurança no início do próximo novo 

ano lectivo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------- 

Foi solicitado um pedido de alteração ao ponto 1.6 das informações constantes da acta da 

reunião de 29 de Junho de 2021, pela Senhora Professora Doutora Helena Sá, inserido em 

conformidade, pelo que a acta foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. BALANÇOS PEDAGÓGICOS DO MIMD – ANO LECTIVO 2020/2021 ------------- 

O Senhor Estudante Conselheiro David Neves, recém-eleito Presidente do Núcleo de 

Estudantes de Medicina Dentária, fez a apresentação do sumário executivo dos balanços 

pedagógicos do MIMD relativos ao ano lectivo 2020/21, elaborados pelo Núcleo de Estudantes 

de Medicina Dentária e pelas diferentes Comissões de Curso. ----------------------------------------- 

O Senhor Presidente começou por felicitar o trabalho apresentado e a sua pertinência, 

porquanto os balanços revelam-se sempre mais úteis do que os inquéritos pedagógicos, dada a 
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desilusão crescente pela falta reiterada de consequências face às irregularidades assinaladas. ----

O Senhor Professor Doutor Francisco Vale, recém-eleito Membro Conselheiro e Coordenador 

da Área da Medicina Dentária, referiu que estes balanços são um exercício fundamental para a 

melhoria da qualidade pedagógica dos anos clínicos e pré-clínicos. Aproveitou para informar, que 

precisamente para promoção dessa qualidade, está a ser elaborado um protocolo de cooperação 

com o Instituto Português de Oncologia, para criação de estágios de curta duração destinados 

a estudantes do 4º e 5º ano do Mestrado Integrado em Medicina Dentária, que constituirão uma 

mais valia à formação na área da oncologia oral. No mesmo âmbito da promoção da qualidade, 

será também outorgado um outro protocolo com o Serviço de Cirurgia Maxilo-facial. -----------

Mencionou também o Senhor Professor, pela relevância para os estudantes da Medicina Dentária 

na FMUC, que o valor da aquisição dos equipamentos e instrumentos para a frequência do pré-

clínico do 3º ano do MIMD foi reduzido para um terço do valor praticado até 2019. --------------

Perguntou o Senhor Presidente se os estudantes sinalizaram melhorias resultantes das diferentes 

sugestões que têm vindo a ser apresentadas nestes balanços, ao que o Senhor Estudante 

Conselheiro David Neves respondeu afirmativamente. --------------------------------------------------- 

A Senhora Professora Doutora Helena Sá expressou a opinião, em conformidade com modelos 

de ensino seguidos no estrangeiro e comprovadamente eficazes, de que o paradigma das aulas 

teóricas exclusivamente presenciais estará ultrapassado. Muitas das aulas ministradas durante 

estes dois anos lectivos beneficiaram do facto do ensino ter sido remoto, dado o número 

avultado de estudantes no Mestrado Integrado em Medicina. -------------------------------------------

O Senhor Professor Doutor Arnaldo Figueiredo, também recém-eleito Docente Conselheiro, 

referiu a esse propósito que foi realizado um inquérito sobre as vantagens e desvantagens do 

ensino presencial versus ensino remoto, e que a esmagadora maioria manifestou preferência pelas 

aulas presenciais (mesmo as de tipologia teórica), que melhor promovem a capacidade de 

progredir na aprendizagem. Mostrou a sua disponibilidade para apresentar os resultados desse 

inquérito na próxima reunião do Conselho Pedagógico. ------------------------------------------------- 

Também a Senhora Professora Doutora Manuela Grazina manifestou concordar com a primazia 

do ensino presencial, uma vez que o online não fomenta, na sua opinião, a solidez na formação 

dos estudantes. Referiu que, por motivo da situação pandémica, foi verificado um boom, a nível 

mundial, de casos de dependência da internet e das novas tecnologias. -------------------------------

Em contraposição, o Senhor Professor Doutor Paulo Martins deixou o testemunho do sucesso 

que foram os casos clínicos virtuais do 6º ano do Mestrado Integrado em Medicina, muito 

enaltecidos também pelos estudantes que os realizaram. ------------------------------------------------

Findo o debate de ideias, foi referido que o documento apresentado irá ser divulgado pelos 

Senhores Regentes do Mestrado Integrado em Medicina Dentária, com vista a uma reflexão 
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sobre o ensino ministrado e à promoção da crescente qualidade pedagógica. -----------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. MAPA DE ROTAÇÕES - ESTÁGIO PROGRAMADO E ORIENTADO DO MIM - 

ANO LECTIVO 2021/2022 ------------------------------------------------------------------------------ 

No seguimento do acordado na reunião anterior, e após reflexão conjunta do Senhor Presidente, 

do Senhor Sub-Director para a área de Ensino e Formação, Professor Doutor José Guilherme 

Tralhão, do Senhor Coordenador do Estágio Programado e Orientado, Professor Doutor 

Armando de Carvalho, do futuro Presidente da Comissão de Curso do 6º ano de 2021/22, Rui 

Pancas, e da Estudante Catarina Dourado, que terminou o seu mandato no Conselho Pedagógico 

e transitou para o 6º ano do MIM, o Senhor Presidente submeteu à aprovação do Órgão a nova 

proposta do mapa de rotações, para 2021/2022, enviada pelos estudantes, sob expressa 

concordância do Senhor Coordenador do EPO. A mesma não contempla as interrupções 

lectivas previstas para as semanas da Latada de 2021 e da Páscoa de 2022, terminando assim a 

última rotação a 8 de Julho de 2022. -------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente referiu que, refeitas as semanas de rotações, os finalistas da FMUC ficarão 

com um calendário mais próximo do praticado nas demais Escola Médicas, porquanto diminuir-

se-á em 3 semanas o términus do ano lectivo, que tem ocorrido nos últimos anos muito próximo 

do fim de Julho. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O documento foi aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. DISTRIBUIÇÃO DE ECTS NO ESTÁGIO PROGRAMADO E ORIENTADO DO 

MIM - ANO LECTIVO 2021/2022 --------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente submeteu novamente a aprovação do Órgão a proposta de distribuição de 

ECTS pelos diferentes estágios parcelares que constituem a unidade curricular de Estágio 

Programado e Orientado, para o ano lectivo 2021/2022, enviada pelo Senhor Coordenador, 

Professor Doutor Armando de Carvalho (e apresentada na reunião passada), porquanto o 

documento não sofreu alterações, após reavaliação pelo grupo supra identificado no ponto 

anterior. Nesse desiderato, o documento foi aprovado por unanimidade. ---------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

6. MAPA DE EXAMES DO MIM PARA O ANO LECTIVO 2021/2022 ------------------- 

O Senhor Presidente solicitou a pronúncia dos Senhores Membros Conselheiros relativamente 

à proposta de Mapa de Exames para os 1º, 2º, 3º, 4º e 5º anos do MIM, para o ano lectivo 

2021/2022. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os documentos, inseridas duas pequenas alterações ao mapa de exames do 4º ano, por motivo 

de lapsos de escrita, foram aprovados por unanimidade. -------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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7. MAPA DE EXAMES DO MIMD PARA O ANO LECTIVO 2021/2022 ----------------- 

O Senhor Presidente submeteu igualmente a aprovação dos Senhores Membros Conselheiros a 

proposta de Mapa de Exames para os 1º, 2º, 3º, 4º e 5º anos do MIMD, para o ano lectivo 

2021/2022. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Estudante Conselheiro David Neves, com vista a um maior espaçamento entre dias 

de exame, propôs diversas datas alternativas, nomeadamente, no que se refere às unidades 

curriculares isoladas de Fisiopatologia, Microbiologia Médica e Imagiologia, e às unidades 

integradas Pré-Clínica 2 e 4 e Clínica 2 e 4. ----------------------------------------------------------------- 

Atento o facto do Senhor Professor Doutor Francisco Vale já se ter retirado da reunião, por 

motivos inadiáveis, foi o mapa de exames aprovado por unanimidade, com inclusão das propostas 

apresentadas, sob condição da sua validação final. ---------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

8. RATIFICAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------------- 

8.1. Deferimento do pedido de realização online do exame de recurso de Pediatria II a uma 

estudante do 5º ano do MIM, sob concordância da regência, retida nos Estados Unidos (para 

onde regressou a acompanhar uma avó com Alzheimer), por comprovado agendamento da 

segunda dose da vacina contra a COVID-19 para dia 19 de Julho, data posterior à do exame 

presencial. Ratificado por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------- 

8.2. Deferimento do pedido de aceitação da submissão de um Projecto de Investigação do MIMD 

com cerca de 1 hora e meia de atraso relativamente à hora limite para submissão, por motivo 

de comprovada falha informática. Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------- 

8.3. Deferimento do pedido de dilação por 15 dias do prazo de submissão do Projecto de 

Investigação do MIMD a um estudante finalista, por motivo de problema de saúde atestado por 

médico especialista. Ratificado por unanimidade. (…)” 

 

 

 


